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近日，日本大米短缺的相关
话题频频冲上热搜，持续的“大
米荒”引发外界广泛关注。据央
视新闻、新华社等媒体报道，今
年 7月，日本部分地区开始出现
大米供应短缺的问题，之后波及
更多地区，东京、大阪等多地超
市的大米出现断货或限购情况。
社交平台上，一些网友发布的照
片显示，部分超市大米货架空
空。作为日本人餐桌上的重要主
食，“大米荒”的出现给生活带来
了怎样的影响？目前，大米短缺
状况是否有所缓解？近日，记者
联系上两名在日本生活的华侨，
他们向记者讲述了他们所经历
的“大米荒”。

一周前货架都空了
新米入市涨价不少

目前居住在东京的于先生
告诉记者，他是在 8月底时，意
识到自己所在的区域出现了“大
米荒”。

“差不多是一周多以前，我
去超市，发现大米货架都是空
的。我问售货员，什么时候能买
到大米？对方跟我说，受去年夏
季高温的影响，（日本）大米产量
减少，导致货源不太充足，他们
也不清楚具体什么时候能补货。
当时，售货员就建议我每天早点
来超市，或者超市一开门就进
来，看看有没有大米卖。”于先生
说。

不过，在于先生看来，目前
“大米荒”并没有想象中的那么
严重，“其实在吉野家、松屋等快
餐店，仍然可以吃到米饭，超市
也还在卖便当，而且这些餐食也
没有因为大米短缺而涨价。这至

少证明，像这样的一些大型快餐
连锁品牌，以及超市售卖的便
当，它们的供应商手中是有大米
的。只是说现在不像以前，那时
想买大米可能随时就能在超市
买到。”

于先生告诉记者，在他生活
的区域，超市的大米出现断货或
限购的情况已在本周有所缓解，

“可能在上周或者再往前一周，
当时的情况要困难一些。但现
在，我感觉已经不能叫作‘米荒’
了，因为新米开始陆续进入市
场。”不过，于先生也表示，新米
的价格和往年相比，上涨了不
少。

“我去年不在日本，但我朋
友当时在，按照他的说法，大米
的价格大约涨了 30%。”于先生
进一步向记者介绍，“像现在刚
上市的、产自千叶县或茨城县的
新米，其实相对来说，算不上特
别好的产地，但一袋 5公斤的大
米就已经卖到接近 3000 日元
（约合人民币147.05元）。朋友告
诉我，去年的价格是不到 2000
日元（约合人民币 98.04 元）一
袋。”

另一位在日本生活的华人
小樱（化名）和于先生经历相似。

“我现在住在东京，最早是
今年 8月初，我在本地新闻上看
到说（日本）大米供应不足，但当
时去附近的超市，货架上还有不
少，我就买了 10 公斤的米。之
后，本地媒体一直在报道大米短
缺，到了 8月 20日左右，在超市
就很难买到米了。月末的时候，
更是一点（袋装）大米都看不到
了。”小樱说。

“后来，我们到关东地区旅
游，那边的超市还能买到一些大

米。”小樱接着说，“现在回到东
京，附近的超市陆续也有新米上
市，但贵了不少。”

日本为何会出现
“大米荒”

这一次，日本为何会出现
“大米荒”？此前，新华社在一篇
报道中提到，按大阪府的说法，
造成这一状况的主要原因一方
面是去年夏季酷暑导致日本大
米产量减少，另一方面是外国游
客人数增加推动大米需求增长。
此外，日本气象厅本月早些时候
发布日本东部太平洋南海海槽
大地震发生可能性增高的提示，
引发部分民众大量购买和囤积
大米。

不过，日本佳能全球战略研
究所研究主任山下一仁并不这
么认为。

据报道，山下一仁将此波
“大米荒”的根本原因归咎于日

本政府长期以来的政策失误。长
期以来，大米一直是日本人的主
食，人们早中晚三餐都吃大米，
日本大米自给率几乎是 100%。
但由于人口减少，以及国民消费
习惯逐渐转向面包等主食，日本
国民对于大米的需求量减少。为
了保证大米价格稳定，日本政府
50 多年来一直推行稻田“减耕
令”，为改种小麦或大豆等其他
作物的稻农提供补贴。在政策刺
激下，日本大米产量逐年减少，
提高单位面积产量的稻米品种
培育计划也陷入停滞。

值得一提的是，对于“大米
荒”背后的原因，于先生和小樱
都提到了日本农协。

多年来，日本农协都在农业
生产的过程中扮演着重要的角
色。有分析认为，日本农协对生
产各环节的统一管理虽有利于
保障农产品的质量，但是对于从
生产到销售一系列流程的管控，
也使其成为影响力大到足以控

制产品价格的强势组织。
“在日本这边，有专家认为，

这次大米短缺和日本农协引导
大米减产也有关系，这使得日本
大米产量没有办法应对市场供
需波动，从而出现民众买不到大
米的情况。”于先生说。

“其实这几年，日本物价普
遍上涨，包括水、电、化肥等，价
格都涨了不少，所以生产成本也
随之上涨。我觉得日本农协可能
想推动米价上涨，大米‘乱价’的
现状应该是暂时的，过段时间米
价就会回落，但估计仍会比 7月
之前的价格高。我预测，如果之
后大米还在涨价，那像吉野家这
样的大型快餐连锁店应该也会
跟着涨价，他们目前没涨价估计
也是因为他们手上还有足够的
大米。”小樱说。

据央视新闻报道，9月2日，
大阪府知事吉村洋文再次呼吁
农林水产省投放政府储备大米，
以缓解“大米荒”并平抑高昂的
米价。此前，他曾在 8月 26日呼
吁日本政府投放政府储备米，称

“没必要让大米在仓库里沉睡”，
得到零售商和消费者支持，但也
遭到中央政府拒绝。

日本农林水产省随后以投
放储备米恐对大米流通造成影
响为由，拒绝了这一要求。日本
内阁官房长官林芳正 2日在记
者会上表示，政府储备米是在全
年大米供应不足的情况下投放，
而现阶段新米陆续上市，大米紧
缺状况将随之缓解。（注：储备大
米是指日本政府每年购买并储
备的大米，日本政府储备米总量
约为100万吨。）

据极目新闻

当地时间 9月 3日，乌克兰
多名内阁部长递交辞呈。乌克兰
最高拉达（议会）4 日投票通过
解除多位官员职务。其中包括解
除乌战略产业部长卡梅申、乌副
总理斯特凡尼希娜、乌司法部长
马柳斯卡以及环境部部长斯特
里莱茨等人的职务。

当天乌议会未通过解除乌
副总理韦列修克职务。此外，乌
克兰外交部长库列巴也于 4日
递交辞呈。同日，乌克兰总统泽
连斯基已提议任命乌外交部副
部长西比加取代库列巴担任外
长职务。

在外界认为俄乌冲突进入
关键时刻之际，乌克兰政府突然
进行大幅人事调整，泽连斯基为
何要这么做？能否起到作用？

人事大幅调整
已酝酿一段时日

自 2022年 2月俄乌冲突爆
发以来，乌克兰政府已经历过几
轮“大换血”。2023年 9月，总统
泽连斯基解除了国防部长列兹
尼科夫的职务。

此次乌克兰政府人事大幅
调整已酝酿一段时日。按媒体说
法，乌克兰分管农业和基础设施
等至少五个领域的部长职位自
今年早些时候以来空缺。乌总理

杰尼斯·什梅加尔先前暗示，可
能会精简政府，将多部门融为一
体。乌克兰国家公共广播公司
称，副总理斯特凡尼希娜辞职后
可能接管一个更大的政府部门，
将其先前职务与司法部职能相
结合。

泽连斯基近日还解除了负
责经济问题的总统办公室副主
任罗斯特斯拉夫·舒尔马的职
务。报道称，舒尔马是泽连斯基
权力层中颇具影响力的人物，曾
因在战争期间提出减税等有争
议的想法受到包括国际货币基
金组织在内的乌外国援助者的
批评，同时也是腐败调查的对
象，但其否认存在不当行为。

此外，乌克兰国家能源公司
负责人库德利茨基也于近日被

解职。有观点认为，其被解职是
因未能有效保护乌能源基础设
施免遭俄罗斯空袭。但《金融时
报》援引两名该公司外国董事的
话称，此次解职背后存在“政治
动机”，且加剧了对乌电网运行
情况的担忧。

内阁人事变动
“需要新的活力”

近日，泽连斯基在基辅与到
访的爱尔兰总理哈里斯举行联
合记者会时，有记者问及近日乌
克兰政府改组以及刚卸任的乌
前外长库列巴的未来等问题。

泽连斯基表示，“我们需要
新的活力”，并指出，“他们中的
一些人已经担任部长有五年时

间了”。
媒体 4 日援引乌最高拉达

外交政策委员会主席梅列日科
的话称，这是一次预料之中的大
改组。乌当前面临艰难时期，改
组或与乌面临的新阶段挑战有
关。分析人士认为，乌政府等机
构人员大规模调整，可能基于当
前乌军前线加剧的困境、乌能源
基础设施遭袭后的严重问题，以
及乌军政部门的腐败丑闻等。其
主要目的或是为“公关”，将有关
责任推给部分官员，以向乌社会
表明：泽连斯基意识到了问题所
在，因此正在进行“权力重组”。

据报道，自俄乌冲突爆发以
来，泽连斯基会定期“清洗”高级
军事和政治官员。通常“清洗”之
前都会伴随战场上的惨重损失。
俄国防部的最新数据显示，在 9
月 3日之前的几周内，乌克兰对
俄库尔斯克地区的跨境进攻陷
入停顿，乌军损失了 9300 多名
士兵和近 750辆装甲车。与此同
时，俄军在顿巴斯迅速取得进
展，枢纽城市波克罗夫斯克现已

“触手可及”。

“大换血”能否
起到作用

据报道，泽连斯基将于 9月
晚些时候访美，与美国总统拜登

讨论乌克兰方面制订的“胜利计
划”。

俄政治学家马尔科夫认为，
美国之行对泽连斯基意义重大。
他希望获得美国的远程导弹，使
其能够攻击莫斯科、圣彼得堡等
俄罗斯境内重要目标。但要想争
取美国的继续支持，泽连斯基就
要拿出在新形势下的战略构想，
重组内阁则是新战略的重要体
现。

有专家认为，考虑到俄乌两
军当前正在库尔斯克和乌东波
克罗夫斯克激战，加之美国大选
即将到来，集聚关键军事及政治
事件的 2024年秋季可能会对俄
乌冲突起到决定性作用。

然而，政府“大换血”能否起
到作用，如泽连斯基所愿在这个

“关键的秋天”带来转变？
俄政治形势研究中心主任

切斯纳科夫认为，“当出现这么
多的新任命时，出错的风险会增
加。人们会突然发现问题不在于
人员，而在于系统的结构性缺
陷。”

还有分析称，泽连斯基重
组政府，可能是换汤不换药，政
策也不会有什么改变。甚至有
批评者认为，重组政府可能是
要让更忠于泽连斯基的人出任
要职。

据《桂林晚报》

多名高官辞职 涉军工、外交等领域

乌克兰政府“大换血”酝酿已久

日本多地为何闹“大米荒”？
虽有新米陆续上市，但一斤涨到了14.7元

日本一家连锁超市货架上的大米
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【地理位置】厂房位于渤海新区黄骅市科创产业园
内规划路十一以东，中兴大街以西，地理位置优越，
交通便利。
【面积详情】房源二：与房源一相邻。在建状态占地
面积8000平方米，厂房3000平方米，同时配有3层
办公楼共1000平方米。

【配套设施】水电齐全，厂区配有350千瓦独立变压
器，餐厅、办公室、住宿……一应俱全。
【土地性质】正规园区，工业用地，可环评，可办照。
【适合行业】机械加工、设备组装等。
【租金价格】租金面议，欢迎有意者前来洽谈。
联系电话：010-82893226 13331080856
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